

POUR UNE EGLISE PARTICIPATIVE ET CORESPONSABLE

# L'enjeu du synode pour le diocèse

Comme ailleurs dans les diocèses du monde catholique, la phase diocésaine du Synode 2021-2023 est lancée depuis quelques mois. A mi-chemin, petit rappel des objectifs et des modalités pratiques au sujet de cette grande enquête.



L'équipe synodale du diocèse de Liège (sans l'abbé Jean-Pierre Leroy).

Après les grandes complications causées par les mesures anti-COVID, après aussi diverses crises traversées vaille que vaille, qu'en sera-t-il pour l'Église catholique dans cette nouvelle année? Face à un horizon qui pourrait paraître morose, il y a une bonne nouvelle. Le pape a décidé de mobiliser tous les diocèses du monde pour demander l'avis du plus grand nombre sur... la manière de faire Église, la manière d'être accueillant et inventif en Église.

Il demande à tous les diocèses – dont celui de Liège – et à tous les groupes

de chrétiens (paroisses, catéchistes, fabriques d'églises, visiteurs de malades...) de donner des avis, des suggestions, à partir d'un questionnaire simple. Le pape appelle cela d'une formule un peu poétique: "Passer du temps avec l'avenir". Je le cite: "Rêver", pour "faire naître l'espérance" d'une "Église participative et coresponsable, capable d'apprécier sa propre riche variété".

### Faire confiance, pas l'impasse

Et le pape nous adresse prioritairement cette question-ci: comment marchons-

nous ensemble dans notre paroisse, dans notre mouvement, notre communauté, etc.? Après, le questionnaire détaille cette question: dans le cadre d'une paroisse ou d'une communauté, quels sont les groupes, les personnes qui façonnent et qui donnent vie à cette paroisse, à cette communauté? Vous sentez-vous écoutés dans l'Église? Comment les décisions sont-elles prises dans votre paroisse/Unité pastorale? Comme coordinateur au niveau du diocèse de Liège, je me permets cette requête: que chacune et chacun, responsable de peu ou de beaucoup dans le diocèse, ne fasse pas obstacle. Faire confiance au processus synodal, c'est faire confiance à toutes ces personnes qui ont des choses à dire sur l'Église et ne sont pas toujours écoutées, c'est croire qu'il est utile de se retrouver, de parler, de discerner ensemble.

Avec l'Église catholique et son pape François, si audacieux et volontaire, en 2022, on ose ceci: qui pourrait mobiliser près d'un milliard de personnes sur cette même question: quelle Église à bâtir pour demain?

L'appel est lancé à toutes et à tous. Il suffit d'aller sur le site du diocèse de Liège: [www.evechedeliege.be/synode](http://www.evechedeliege.be/synode). On y trouve toutes les infos, le questionnaire, des idées pour se mettre en groupe... et même des outils pour les enfants!

✉ Henri DERROITTE

## SYNODE ET SYNODALITÉ

### Se mettre en route

La démarche synodale invite à réfléchir à la communauté ecclésiale de demain, sans faux-semblants, sans regretter le passé ou se lamenter sur les églises qui se vident. A l'écoute de l'Esprit Saint, laissons-nous guider pour relire nos expériences positives et en tirer les fruits pour l'avenir, pour rêver à notre Église de demain, pour partager dans le respect des uns et des autres nos propres chemins de foi, pour simplement vivre déjà en communauté!

### Et si on osait?

Au sein du diocèse nous reviennent des échos de différentes initiatives de cette mise en route. Des personnes se rencontrent pour parler de cette Église. Cette grand-mère qui réunit ses petits-enfants adolescents afin de se questionner ensemble sur leurs visions ecclésiales... Ce groupe de prière qui décide de prendre le temps d'une réflexion et de la prière commune...

Ces paroisses qui organisent pour les familles une activité communautaire autour du synode... Ces groupes de partage qui discutent des rêves qu'ils ont pour l'Église... D'autres encore qui se tourmentent vers ceux que nous ne voyons pas dans nos églises afin de découvrir ce qu'ils ont à nous dire... Chacun d'entre nous a la possibilité d'entrer dans la démarche synodale. Que l'on soit un petit groupe ou un plus grand, nous avons chacun l'opportunité de nourrir la réflexion d'ensemble. Pour les animateurs, auront lieu des soirées d'informations le 7 février à 20h et le 12 février à 15h. N'hésitez pas à vous signaler à l'équipe afin que nous puissions vous envoyer le lien de ces rencontres.



✉ Delphine MIRGAUX

## Quoi de neuf?

### PRIEURÉ DE SCRY Conférence-débat

Le lundi 31 janvier à 15h, le Prieuré Saint-Martin (Place de l'église, 2-3 à 4557 Scry) organise une conférence-débat animée par René Henry sur "Les pratiques de la médecine populaire". Ses propos sont le résultat de plusieurs décennies de recherches, de rencontres ou d'échanges mis en perspective avec une question sous-jacente: comment, après plusieurs siècles, de telles pratiques sont-elles toujours en vogue? L'exposé se veut à mi-chemin entre l'histoire et l'ethnologie.

PAF libre. Application des directives Covid en vigueur.

Inscriptions souhaitées auprès de Françoise (0475/96.15.01) ou Myriam (0479/66.54.05) [www.prieure-st-martin.be](http://www.prieure-st-martin.be).

### ESPACE LOYOLA LIÈGE Prier l'Évangile

Le 10<sup>e</sup> jour de chaque mois, de 20h à 21h30, l'Espace Loyola (rue St-Gilles, 92-102 à Liège) organise une soirée "Prier l'Évangile". Si les restrictions nous accablent et sont pour certains de vraies pénitences, les circonstances peuvent aussi être propices à la contemplation. Il s'agit de regarder le monde et sentir comment l'Esprit y travaille, mais aussi comment je suis invité à partager ce travail dans ma vie quotidienne, dans ma façon d'être au monde, dans ma prière... Au programme: bref topo sur la prière, introduction à un texte d'évangile, temps de prière en silence, suivi d'un partage en petits groupes.

Plus d'informations sur la page Facebook 'Espace Loyola'. Inscription auprès du 0478/57.61.52.

### ABBAYE DE BRIALMONT Journée pour couples

Le samedi 12 février de 9h à 16h30, le Service diocésain des Couples et Familles de Liège organise sa rencontre annuelle à l'Abbaye de Brialmont (Esneux) destinée aux couples pour vivre la Saint-Valentin autrement. Prendre le temps de se poser, de se parler, de réfléchir... Cette année, le thème proposé est: "Comment cultiver la joie, le désir et la tendresse?" Au programme: témoignages, animations par Suzanne et Philippe Renier, temps de partage en couple.

PAF: 20 € par personne (dîner et pause-café compris).

Inscriptions auprès du SDCF Liège – [sdcliege@gmail.com](mailto:sdcliege@gmail.com) – 0474/34.44.13 (Anne Locht). Infos sur [www.sdcliege.be](http://www.sdcliege.be).